

Partner Hochschulen / Ecoles partenaires

Evangelische Hochschule Freiburg
Buggingerstraße 38 – D 79114 Freiburg
Sibylle Fischer; Tel. : + 49 761 478 12 745;
fischer@eh-freiburg.de
www.eh-freiburg.de/studieren/zusatzqualifikation/recos



32. Trinationales
Seminar Sozialer Arbeit

32^{ème} Seminaire
Trinational en travail social



Katholische Hochschule Freiburg
Karlstraße 63 – D 79104 Freiburg
Michael Quisinsky
michael.quisinsky@kh-freiburg.de
www.kh-freiburg.de/studium/zusatzlehrprogramme/recos

Fachhochschule Nordwestschweiz –
Hochschule für Soziale Arbeit
Thiersteinerallee 57 – CH 4053 Basel
Jutta Guhl; + 41 61 3372757 ; jutta.guhl@fhnw.ch
www.fhnw.ch/sozialarbeit/international/recos



École Supérieure de Praxis Sociale
4 rue Schlumberger – 22 avenue Kennedy - F 68 200 Mulhouse
Béatrice Jeanvoine +33 670267065;
beatrice.jeanvoinesigrist@praxis-intervenants.fr
<https://www.praxis.alsace/>

École Supérieure Européenne de l'intervention Sociale
3 rue Sédillot – F 67 000 Strasbourg
www.estes.fr/international/parteneriats-internationaux



L'EDIAC Formations
9 rue du Verdon - F 67 100 Strasbourg
www.ediacformation.com

« Sexe/Sexualité et travail social »

„Sex/Sexualität und Sozialarbeit“



12-17 mai 2024

Centre de rencontre « Le Rimlishof », Buhl (France)

Pour s'inscrire :

<https://forms.gle/uwdstBtXevmm9kTh8>

Accompagnement à la Vie Affective et Sociale dans le champ du handicap, prévention des risques et accompagnement des personnes prostituées, des personnes LGBTQ+, accueil des victimes de violences sexuelles ou tout simplement Éducation à la Sexualité en milieu scolaire, le champ d'intervention des travailleurs sociaux est vaste aujourd'hui.

Toutefois, ces thématiques restent tabous. Le lexique est large, les actions très hétérogènes : sexualité, genre, intimité, vie affective, consentement, égalité, violences sexuelles ou prévention ne sous-tendent pas les mêmes interventions et le travail partenarial indispensable avec le champ du médical ou de l'associatif militant s'avère quelque fois plus complexe que prévu.

Cette thématique est souvent abordée sous le seul angle des risques et des effets indésirables, alors même que la définition de la santé sexuelle par l'OMS met d'abord l'accent sur une approche positive de la sexualité, source d'épanouissement.

Fondée sur le consentement et les droits de l'Homme (liberté d'expression, non-discrimination), la sexualité est « un aspect central de l'être humain tout au long de la vie » (OMS, 2012) qu'il est donc légitime d'intégrer à l'accompagnement social et médico-social.

Pendant le séminaire, nous essayerons de comprendre les tenants et les aboutissants de ces champs d'intervention particuliers : pourquoi autant de tabous encore aujourd'hui ? Quelles sont les besoins particuliers des personnes dont il est question ? Quelles sont les enjeux de formation spécifique pour les travailleurs sociaux, quelle que soit leur filière de formation ?

Des experts de la thématique et des institutions du champ du travail médico-social nous permettrons de découvrir d'autres points de vue et de mesurer les différences d'intervention au sein des trois pays de la Région du Rhin Supérieur.

Pour cette **32-ème édition du séminaire**, l'équipe a revu le rythme des journées et vous propose quelques innovations !

- Le dimanche soir, les participants font connaissance pour entrer dans une démarche d'échanges transfrontaliers.
- Le lundi, divers petits travaux permettront d'entrer dans le thème, de réfléchir aux notions de « stéréotypes et préjugés », de découvrir la structure d'accueil connexe à notre centre d'hébergement.
- Les mardi, mercredi et jeudi, après un voyage en autocar vers les trois villes disposant d'une école-partenaire (Bâle, Mulhouse et Freiburg), nous entendrons trois exposés introductifs au thème, portés par des experts des écoles (avec traduction consécutive). Les après-midis seront consacrés à la visite de structures de terrain impliquées dans ces thématiques.
- Enfin, le vendredi permettra de réaliser divers travaux conclusifs et de partager un dernier moment d'échange festif.

Tous les moments clés du séminaire sont traduits dans les deux langues (conférences, visites de structures, ...)



Le séminaire sera subventionné par **l'Office franco-allemand pour la jeunesse (OFAJ)**, de sorte que seule **une participation aux frais de 100 euros** sera demandée pour l'hébergement et les repas.

Les frais de transport seront remboursés en partie par RECOS pour tous les étudiants, sur la base des montants proposés par l'OFAJ. Le lieu d'hébergement restant éloignés des liaisons en transports communs, le covoiturage reste le moyen de déplacement le plus approprié. N'hésitez pas à vous rapprocher de vos référents-écoles pour organiser celui-ci avec d'autres étudiants !

Le nombre de participant(e)s par école est limité, inscrivez-vous rapidement !